

## Tätigkeitsbericht der Kommission für internationale Beziehungen 2022/23

Im akademischen Jahr 2022/23 haben zwei Kommissionssitzungen stattgefunden: am 5. Oktober 2022, sowie am 25. April 2023. Bei der ersten Sitzung fand keine gängige Selektion für das Forschungsstipendium der Universität Freiburg statt, da der Betrag gänzlich für die Unterstützung von Ukrainischen Forschenden verwendet wurde, welche aufgrund des Kriegs das Land verlassen mussten (vgl. Tätigkeitsbericht 2021/22). Es werden zurzeit vier Ukrainische Forschenden über 24 Monate und einer während 12 Monaten mit diesen Geldern unterstützt.

Da der Selektionsprozess ausfiel wurde die Herbstsitzung der Kommission für einen Situationsbericht im Bereich Austausch & Mobilität genutzt. Die DIB informiert, dass sich die Zahlen seit der Pandemie weiter erholen, mit Ausnahme der OUTgoing-Zahlen der Rechts- und Wirtschaftsfakultät, welche tief bleiben. Dies ist problematisch, da ab dem Jahr 2024/25 auf europäischer Ebene nicht mehr INcoming als OUTgoing-Mobilität gefördert werden darf. Bezüglich der Rückmeldung aus den Fakultäten gibt es erwartungsgemäss grosse Unterschiede. Neben diesen Differenzen ist man aber mehrheitlich bestrebt Austausch & Mobilität weiter zu fördern (Potential ist nicht ausgeschöpft), wobei das Angebot an Austauschverträgen im Allgemeinen als gut eingeschätzt wird, aber im Bereich Kommunikation mehr zu unternehmen ist. Ein weiterer Punkt, welcher von mehreren Fakultäten genannt wurde ist das Bestreben neue Doppeldiplom-Abschlüssen zu entwickeln.

In der Frühlingssitzung fand wieder die Selektion für das Forschungsstipendium statt. Dabei wurden für das Herbstsemester 2023 19 Stipendien vergeben.

## Selektion Unifr-Forschungsstipendium für das HS-23 (Anzahl Personen)

delektion onthe orachangssuperialam far ads 110-20 (Anzam f ersonen)				
	Approuvés		Total	Refusés
	Doc	Post-Doc		
Théologie	-	1	1	-
Droit	1	1	2	1
Lettres	5	3	8	-
SES	-	-	-	-
Scimed	7	1	8	1
Total	13	6	19	2

SRI, VF, 28.8.2023